

MONEDA EN EL AIRE
Jeanette Leyva Reus
 @LeyvaReus


La desgracia de Sinaloa

Son ya más de tres meses del extendido “culiacanazo”, en donde los habitantes no sólo de esa ciudad, sino de otras en las cercanías enfrentan el grave problema de vivir bajo el asedio y en medio de los enfrentamientos de los distintos grupos de narcotraficantes que buscan el control de toda la zona, la actividad económica simplemente se ha paralizado en muchos sectores.


Rubén Rocha

El gobierno de **Rubén Rocha** nada más no ha podido hacer nada para controlar los enfrentamientos y aún con la ayuda del titular de **Seguridad Pública, Omar García**, que hoy se encuentra nuevamente en la entidad, los hechos de violencia se mantienen.

Pero no sólo eso, como bien lo advirtió la **Asociación de Bancos de México (ABM)** que preside **Julio Carranza**, la situación que se vive en esa entidad, los hizo anticipar un panorama peor para los clientes de la banca y desde hace meses solicitaron de manera preventiva poder utilizar los criterios contables que aplican en los municipios en donde se presentan desastres naturales de gran magnitud.

Esos criterios contables especiales,

que consisten en que los clientes de la banca que lo deseen entren a un programa de diferimiento de sus créditos tanto de hipotecas, como nómina, personales o de tarjetas de crédito para que no paguen en el tiempo que se estipula, buscaban aplicar en Culiacán y alrededores ante el paro casi total de la actividad económica y que ya ha puesto en problemas a miles de sus clientes.

La novedad, es que la **Comisión Nacional Bancaria y de Valores** que lleva **Jesús de la Fuente** y que depende de la **Secretaría de Hacienda y Crédito Público**, negó la solicitud, pues no se considera un desastre la situación de violencia que vive la entidad, ya que aunque sea por algunas horas hay apertura de negocios y actividad, además de no cumplir con los criterios de desastre.

Lo cierto es que sólo hay que entrar en redes sociales, o ver los diarios de la entidad, los llamados de las distintas cámaras empresariales, e incluso hablar con las principales empresas que operan en la zona y que tienen establecido un “semáforo” de violencia diaria, en donde determinan si acuden o no a trabajar sus empleados para evitar que estén en riesgo su capital humano para saber que la situación sigue sin control y agravándose, incluso algunas Afores están anticipando que se pidan recursos por desempleos en estas semanas, ya que muchos de sus afiliados están ya en esta situación. Será una amarga Navidad en ese estado.

Combate a la inflación

Una buena noticia para el cierre del año, es lo que viene trabajando la


Octavio de la Torre

Concanaco Servytur que tiene como presidente a **Octavio de la Torre**, para cooperar en el combate a la inflación con sus más de 4.8 millones de comercios, que se reunió con el secretario de

Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O** a quien reiteró el compromiso de buscar la contención del aumento en el costo de la canasta básica.

El Gobierno Federal ha implementado mantener el precio de los combustibles, electricidad y tarifas de autopistas de Capufe y Fonadin en términos reales, instrumentar programas de fortalecimiento a la producción de granos, coordinar esfuerzos con la Guardia Nacional para reducir la incidencia de robos, y todos se dicen comprometidos, ojalá se logre.

Gasolineras sin control

Hace casi seis años, uno de los principales temas de la pasada administración era precisamente el tema del combate al “huachicol”.


Iván Escalante

Se inició todo un proceso, recordarán, para comprar las llamadas pipas del Bienestar, a principios de 2019



se hablaba del Plan Conjunto de Intervención a las Instalaciones Estratégicas de Pemex que trabajaría en la erradicación del robo de combustibles.

El programa en su momento buscaba atacar el robo en los ductos del combustible, además de la compra de 500 pipas para suministrar 200 mil barriles diarios al Valle de México para surtir, ya que recordarán se registró todo un problema en la distribución de ese recurso; ese programa nada más nunca se vio aplicado y de las pipas ni quien se acuerde.

La otra vertiente de ese momento, fue la vigilancia de las gasolineras al detectar que muchas vendían producto robado de los ductos de Pemex, además del tema que siempre ha seguido vigente de que vendían los litros completos, tarea que le corresponde vigilar a la **Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco)** que

actualmente lleva **Iván Escalante**.

Además en temas fiscales, en el sector de las gasolineras, parece que sigue habiendo varios frentes abiertos de incumplimientos, pues de acuerdo con datos de **Verifigas** una empresa especializada en la inspección de estaciones de servicios, el 60 por ciento de las 13 mil 800 gasolineras del país todavía no cuentan con la certificación de controles volumétricos establecida en el anexo 30 del **Servicio de Administración Tributaria (SAT)** que tiene al frente a **Antonio Martínez**, a pesar de que el próximo 31 de diciembre vence el plazo para su cumplimiento.

El incumplimiento que determina la actual miscelánea fiscal originaría multas importantes, incluidas penas corporales como cárcel o multas de más de 1 millón de pesos, y dado la falta de recursos puede convertirse en una buena vía para obtener ingresos.

Esta disposición gubernamental pretende tener un mayor control y fiscalización de los combustibles que se venden en el país. Al implementar los controles volumétricos, el SAT puede monitorear el flujo de ventas y verificar que los impuestos sean correctamente calculados y pagados, pero sobre todo encaminarse a un mayor control de la venta de combustible robado, tema en el que nada más no se avanza y sigue en su apogeo el huachicol de los ductos de Pemex.

CDMX tiene ya Comisión para Mundial

La Cámara de Diputados local de la Ciudad de México se prepara ya para el Mundial de Fútbol del que seremos sede una vez más, ya que anticipan que los problemas en los alrededores del Estadio Azteca serán mayores, de por sí con cada evento la zona se vuelve un punto de conflicto, con este suceso el tema será mayor.

Tanto la coordinadora como **vice-coordinadora de Morena** en el Congreso Local, **Xóchitl Bravo** y **Brenda Ruiz**, confirmaron que junto con las alcaldías trabajarán en tener mesas de trabajo previas para estar listos y atender las peticiones de los vecinos de esas zonas, ya que debido a que no se hicieron las remodelaciones mayores, el tema del tráfico, seguridad, zonas verdes y aguas, anticipan podrían ser un problema.

Por lo pronto, la moneda está en el aire.



Brenda Ruiz

